

## SAINT-GEORGES

# Nathalie Boutiau met en poésie les derniers moments avec sa mère

L'autrice a livré en mars dernier un ouvrage très personnel. Dans ce recueil poétique, elle raconte les derniers instants de sa mère

Août 2019, Nathalie Boutiau est au chevet de sa maman, à l'hôpital. Pendant une journée et demie, elle reste auprès d'elle. Six ans plus tard, elle sort son dernier livre. Dans les mains de ma mère. Un recueil de poésies portant sur ces derniers moments passés à deux.

Pendant les dernières heures de la vie de sa mère, Nathalie Boutiau a senti sa présence malgré son état. Dans ce livre, elle explore différents thèmes. « D'abord je m'intéresse au lien entre mère et fille. Puis au sujet de la perte imminente. Je savais qu'elle allait s'en aller. C'était une peine acceptée mais redoutée. Un autre concept très présent dans mes textes est celui de la mémoire. Elle est souvent invoquée dans la relation que je tisse avec ma mère. Alors que je suis avec elle dans cette chambre, des scènes

du passé rejaillissent à travers des parfums, des rires et des non-dits. » Cette mémoire, justement, est à l'origine du processus de création du recueil de poésies. « J'ai essayé de retenir ce qui s'efface. Ma maman était en train de s'en aller et ce livre est une aide, un hommage qui questionne ce qu'il reste lorsqu'une personne part. »

### Une ode à l'amour maternel, à la mémoire vive...

Le titre, "Dans les mains de ma mère", est tout aussi évocateur. « C'est symbolique. Ça évoque la tendresse. Ce sont les mains qui ont aimé, soutenu et transmis. C'est celle que j'ai tenue alors qu'elle s'en allait. C'est une ode à l'amour maternel, à la mémoire vive et à ce lien invisible qui perdure au-delà de l'absence. » Écrire ce livre a aussi permis à l'écrivaine de réaliser ce qu'il s'était passé. « Écrire ces textes, ça m'a aidé à faire mon deuil et à entrer à nouveau en relation avec elle. Je me suis rendu compte de tout ce qu'il s'est passé en une journée et demie dans



Le recueil de poésies est disponible dans toutes les librairies.

cette chambre d'hôpital. C'est un livre qui peut nous rappeler que derrière chaque départ, il reste une histoire à préserver et une mémoire à honorer. Il peut in-

viter le lecteur à ralentir, à écouter et à dire les choses tant qu'il est encore temps. »

LAURENT GRAULS